

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Masuku : deuxième édition de l'opération Octobre rose au CIRMF

Guy MADJOUA SANGOUETABA  
Masuku/Gabon

LE Centre interdisciplinaire de recherches médicales de Franceville (CIRMF) a organisé, pour la deuxième fois, son opération Octobre rose dont l'édition 2021 a touché le grand public.

En effet, des équipes de sensibilisation ont été mobilisées et déployées, vendredi dernier, sur la place de Potos ; en même temps qu'un dispositif pour le dépistage des cancers du sein et du col de l'utérus a été mis sur pied.

Destiné aux commerçantes – très nombreuses en ces lieux – le dispositif mis en place a aussi été

ouvert à toutes les Francevilloises désireuses d'être fixées sur leur état de santé. "Premiers cancers féminins au monde, les cancers du sein et du col de l'utérus ne sont pas assez connus auprès de certaines couches de la population, particulièrement dans les classes défavorisées", a fait remarquer le Dr Roland Fabrice Kassa Kassa.

Cependant, a-t-il ajouté, "ces cancers peuvent être guéris à 90% s'ils sont détectés à un stade précoce". D'où l'invite faite à la population féminine de Masuku de se plier aux dépistages.

Étalé sur 48 heures, l'Octobre rose du CIRMF a été marqué, la première journée, par une série de présentations. Les exposés ont



Photo: Guy MADJOUA S / L'Union

Ici, une jeune fille se faisant enregistrer pour un dépistage volontaire et gratuit.

aussi porté sur les autres agents infectieux capables de causer des cancers. L'assistance constituée du personnel du CIRMF et des responsables administratifs, dont le 1er maire adjoint de

Franceville, Norbert Mouyabi, a ainsi été édifée sur les virus des hépatites, de l'herpès humain ; sur le VIH/Sida et sur le lymphome de burkitt (ou le HTLV 1) à l'origine parfois du cancer

de sang. Les activités étaient animées par des équipes médicales constituées des spécialistes du CIRMF et du Centre hospitalier régional (CHR) Amissa Bongo de Franceville.

## Octobre rose: l'ONG Convergences s'est investie



Photo: Julie Nguimbi

Une phase d'octobre rose à Port-Gentil

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

L'ORGANISATION non gouvernementale (ONG) Convergences, a consacré, pour la deuxième fois consécutive, un dépistage gratuit des cancers féminins du sein et du col de l'utérus. Trois jours durant (de jeudi à samedi), des sages-femmes et des médecins commis à la tâche, ont accueilli des volontaires au Centre de santé communautaire Azizet-Nondi, en plein cœur du quartier Sindara, dans le 3e arrondissement. Au-delà du simple dépistage, le personnel médical a édifié les volontaires sur les cancers féminins, tout en insistant sur l'importance de se soumettre au dépistage. "Le cancer du col de l'utérus est dû à l'infection persistante du vagin et du col par un virus de la famille

des papillomavirus humains, au cours des rapports sexuels", a confié le Dr Nyangui Mfoubou, qui est revenu avec force détails sur la prévention, les causes, les conséquences, les examens, la prise en charge des malades du cancer. Président actif de l'ONG Convergences, Urbain Makoumbi, a salué l'action de la première dame, Sylvia Bongo Ondimba, dans la lutte contre les cancers féminins. Il a remercié le président du Conseil d'administration du mouvement associatif, Michel Essonghe, pour son investissement dans cette bataille aux côtés des pouvoirs publics. Azizet-Nondi, œuvre de l'ONG Convergences, offre des soins infirmiers, des consultations en médecine générale, pédiatrie, gynécologie obstétricale... Les consultations sont gratuites pour les personnes du troisième âge.

## Port-Gentil: la Toussaint dans le recueillement

SYM & JPA  
Port-Gentil /Gabon

LES Portgentillais, à l'instar de la communauté mondiale chrétienne, ont investi hier les cinq cimetières de la ville, dans le cadre de la commémoration de la Toussaint. Du centre-ville à PG2 en passant par les quartiers Lazaret, PAX, jusqu'au cimetière de Ntchengue, l'atmosphère était lourde. Des riverains munis des machettes, pelles, houes et râtaux ont nettoyé autour des sépultures de leurs parents défunts. Si certains, avec la manière, ont pu remplir leur devoir, d'autres par contre sont rentrés avec un sentiment de désolation car, n'ayant pas retrouvé les tombes de certains des leurs. Pour plusieurs raisons. De l'autre côté, la communauté catholique de la paroisse cathédrale Saint-Louis a célébré, en la circonstance, une messe ayant été dite par le vicaire, l'abbé



Photo: Kourmous

Un cimetière pris d'assaut par les parents de défunts, hier à Port-Gentil.

Jean-Marie Ambenga. La première lecture était tirée du Livre de l'Apocalypse de Saint-Jean, chapitre VII (versets 2 à 14). La seconde lecture, elle, était tirée de la première Lettre de Saint-Jean, chapitre III, versets 1 à 3. "Dieu est la source de la sainteté; mais le sacrifice que nous devons respecter implique un dur combat du don de soi. Autrement dit, nous ne devons pas attendre la mort pour devenir saint", a fait savoir le prêtre célébrant. Selon les Saintes écritures, la

Toussaint est une fête chrétienne célébrée le 1er novembre de chaque année, en l'honneur de tous les saints connus et non connus par le calendrier de l'Église catholique. Hier, dans les différents cimetières de Port-Gentil, la tristesse pour certains dont la douleur est encore vive, et la joie pour d'autres de communier avec leurs parents décédés, se lisaient sur les visages... au moment d'assainir l'espace où leurs défunts reposent pour l'éternité.